

# CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO  
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lonjeta, número 11  
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Año VII

PALMA DE MALLORCA  
Sábado 5 de Agosto de 1916

Núm. 2.237

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

## La guerra europea

¿Hacia la paz?

El conocido cronista militar «El Alferz Castellano» escribe lo siguiente:

«Un colega de provincias, «Vida Manchega», publica una sensacional información referente a la terminación de la campaña en lo que resta del año actual; es decir: en menos de cinco meses.

Voy a prescindir de la segunda parte de esa misma información, en la cual se habla de un Tribunal arbitral, del que formarán parte: don Antonio Maura, por parte de los aliados, y don Juan Vázquez de Mella, por la de los Imperios centrales. Nada tendría esto de particular, porque, sin duda alguna, nuestra sostenida neutralidad, por el pueblo en masa sentida y por el pueblo en masa sostenida, aun contra las opiniones y los manejos de ella, Dios sabe por qué, aunque nosotros lo sospechamos, ha de proporcionar un lugar, no secundario por cierto, cuando la paz se discuta.

Peró no es éste el aspecto en que yo quiero y tengo que tratar el asunto, sino desde el punto de vista militar.

Hace algunos meses, antes de que se sospechase el esfuerzo ruso que en la actualidad se desarrolla, y antes también de que diese comienzo la ofensiva franco-inglesa en ambas orillas del Somme, publiqué en «La Gaceta del Norte», de Bilbao, un artículo titulado «Hacia la paz», y que produjo sensación, en el cual me permití hacer la misma suposición que ahora confirma el periódico manchego, refiriéndose a una carta recibida de Roma y escrita por un religioso que ocupa elevado puesto en su Orden.

Dije yo entonces, y repetí más tarde en otros periódicos, que antes de finalizar el año 1916 finalizaría esta guerra, que tantas vidas va costando.

Claro está que al citar ese período de tiempo no calculaba yo por horas ni aun por días. No he llegado aún, ni Dios lo permita, a la ciencia de madame de Thèbes; yo citaba ese lapso de tiempo, más o menos, calculando la cantidad de energías, representadas por el dinero, el material, los viveres y, sobre todo, los hombres que a diario cuesta esta horrible carnicería.

La gran acometida rusa y la ofensiva franco-inglesa han venido a complicar el problema y a aumentar ese gasto diario de energías; y esa complicación y ese aumento de desgaste por ambas partes sólo puede producir dos resultados: o la prolongación indefinida de la campaña o su más próxima terminación.

Todos los críticos militares están conformes en que no se trata en ésta de otra cosa que de una guerra a muerte, sañuda y cruel, entre naciones, entre pueblos en masa; y una de dos: la guerra se prolongará hasta la extenuación, o se someterá a un arbitraje antes del total aniquilamiento. Y aun en el primer caso, si la extenuación es igual por ambas partes, también vendría el arbitraje.

He aquí por qué no es disparatada mi afirmación ni la suposición de ese religioso que escribe al periódico manchego.

Las ofensivas en general, tanto en el frente italiano como en el franco-ingles y en Verdún, están paralizadas; sólo en Rusia el esfuerzo moscovita, antes de la llegada del mal tiempo, trata de arrollar a sus enemigos, sin lograr otra cosa que relativos avances, como puede verse en el croquis.

¿Hieno, por lo tanto, algo de extraño que, convencidos unos y otros de que en esta guerra, al final, hasta los vencedores resultarán vencidos, traten de buscar una solución honrosa para todos, sometiéndose al arbitraje?

Lo difícil es saber de quién partirá la petición o si vendrá por gestiones de los neutrales.

Sea como quiera, yo opino que ésta es una solución a breve plazo, o la guerra se prolongará indefinidamente.

Las «listas negras»

Copiamos de nuestro colega «El Debate»:

«Es público que en las naciones aliadas se han redactado listas negras.

En ellas constan los nombres de casas comerciales e industriales con las que se prohíbe negociar a los súbditos de la múltiple, y las que se señalan al odio y repulsa de los amigos. Figuran también periódicos cuya lectura se declara delito, llegando aun a cerrarles las fronteras.

Como semejantes disposiciones no se fundan en ofensas inferidas al patriotismo, ni en daños hechos a las causas nacionales de la «entente», sino en un odio feroz a los imperios centrales, que se extienden a cuantos tratan con ellos en uso de una libérrima facultad; como ha bastado muchas veces para que se declare ese «boy-cot», la negativa a despedir y dejar sin pan a un empleado servidor fiel de una casa durante veinticinco y más años, pero que comete el crimen de ser oriundo de Alemania aunque nacionalizado en España; como el fundamento, decimos, de esas persecuciones conminas e irritantes son el polo opuesto de la noble hidalgía española y aun del glorioso penacho francés, nos encofan y sublevan y no les hallamos ni disculpa ni justificación ni atenuante.

«The Times» publica un telegrama de su corresponsal de Washington, en el cual se dice:

«De día en día aumenta aquí el rencor contra la lista negra de comerciantes, publicada por el Gobierno británico. Varias potencias neutrales han propuesto que Estados Unidos deberían iniciar negociaciones con el objeto de encontrar una fórmula para tomar represalias. La actitud de la Administración americana ha encontrado de un firme apoyo en las proposiciones de otros neutrales en el sentido de una acción común. La protesta de las esferas interesadas tomará probablemente la forma de una declaración vehemente, expresando los perjuicios sufridos por los americanos, y terminará con la solicitud de una dimisión de los daños causados. También se

indicará la conveniencia de una legislación de represalias. El ministro de los Países Bajos representa de modo muy activo las quejas neutrales...

### Estadística interesante

Resumen de pérdidas conocidas de la flota aliada y la de los imperios centrales y Turquía hasta el 1.º de Agosto: Inglaterra, 113 unidades, con un total de 611.400 toneladas próximamente. Francia, 20 unidades, con 88.953 toneladas. Rusia 13 unidades, con 55.083 toneladas.

Italia, 11 unidades, con 41.710 toneladas. Japón, cuatro unidades, con 14.200 toneladas. Alemania, 53 unidades, con 195.545 toneladas. Austria, siete unidades, con 12.550 toneladas. Turquía, dos unidades, con 19.200 toneladas. Total de pérdidas de los aliados: 161 unidades y 811.356 toneladas. De los imperios centrales y Turquía: 62 unidades y 229.275 toneladas.

## Sección informativa

### El Día

#### de la Prensa Católica

Será perpetuo en toda España y se perfeccionará cada año en cada Diócesis

Hemos recibido las siguientes líneas: «A mediados del pasado Junio, y en una de las sesiones preparatorias del «Día de la Prensa» que celebró la Junta Central de la Asociación Nacional, fué presentada por el Director de «Ora et Labora» la siguiente proposición:

Cualquiera que sea el resultado de la colecta del «Día de la Prensa», sería conveniente reservar un 10 por 100 de la recaudación de cada Diócesis para asegurar la repetición de la misma el año próximo y su perfeccionamiento en todos los órdenes, haciéndola cada año más fecunda; administrándose la mitad, o sea el 5 por 100, por la propia Junta Diocesana, que cuidará de promover la celebración de la Fiesta el año 1917 en todos los pueblos, y enviándose la otra mitad del dicho 10 por 100 a la Junta Central de Sevilla, que ha de promoverla en toda la Nación por los diversos medios que están a su alcance, entre ellos por la publicación de la Crónica de lo hecho en cada Diócesis este año.

Tan importante propuesta, que lleva en germen la perpetuidad y el perfeccionamiento sin límites del «Día de la Prensa Católica», fué aprobada unánimemente por la Junta Central y por su Presidente efectivo, el Emmo. Sr. Cardenal Almaraz, que desde luego resolvió reservar con dicho fin el 10 por 100 de lo que se recaudara en la Diócesis de Sevilla.

Como posteriormente ha sido aceptada la idea por casi todos los Reverendísimos Prelados de España, puede asegurarse que la Fiesta quedará ya establecida a perpetuidad en toda la Nación y que si en el primer año ha sido un éxito, reconocido por todos, más lo será en años sucesivos en que, disponiéndose de algunos recursos a ese fin, se preparará con más tiempo, perfeccionándose cada año con las lecciones de la experiencia hasta constituir un manantial perenne de bienes para las publicaciones católicas de cada Diócesis, que como la esperanza de S. S. Benedicto XV que no ha dudado afirmar que «confía que esta Fiesta iniciará en España un verdadero y propio apostolado periodístico».

### Política

La Juventud maurista de Buñola ha organizado una conferencia para mañana, domingo, que se dará en el ensanche de aquella villa.

El conferenciante será don Manuel Maura y Salas, quien desarrollará el tema: «El maurismo y su significación en la política española».

### Del mar

Entradas  
Ayer llegó, a las cinco de la tarde, procedente de Cabrera, el vaporcito «Ciudad de Palma».

Hoy ha llegado, procedente de Barcelona, el vapor rápido «Rey Jaime I».

Salidas  
Ayer salieron los vapores «Miramar» y «Ciudadela», para Barcelona y Ciudadela, respectivamente.

Vapores esperados  
Mañana deben llegar los vapores «Mallorca» y «Lulio», procedentes de Argel e Ibiza y Alicante, respectivamente.

### Vida deportiva

#### Foot-ball

Los foot-ballistas del «Alfonso XIII», regresados ayer a Palma, vienen satisfechísimos de las muestras de consideración y cariño de que han sido objeto por parte de sus compañeros de Alicante, Madrid y Valencia.

Jugó el team mallorquín durante su ausencia, tres partidos, uno en Alicante y dos en Madrid, y de ellos sólo perdió uno, el primero jugado en el Corte.

Es el «Alfonso XIII», el primer team mallorquín que, saliendo de Mallorca, ha ganado partidos a equipos peninsulares.

Se muestran también dichos foot-ballistas sumamente agradecidos al Gobernador civil de Madrid, don Alejandro Roselló, quien, además de recibirlos, los obsequió con un paleo para los toros.

### Ciclismo

El corredor Simón Febrer ha aceptado el reto que le dirigió un corredor valenciano al que había vencido.

La prueba entre ambos corredores se celebrará mañana, domingo, en el velódromo de Villarreal.

Ayer regresó de Valencia, a donde pasó para entrenar en moto al corredor Manchón, el meteoricista mallorquín Parets.

### Aviación

El teniente de Alcalde, señor Rover, ha dirigido a los señores Maura, conde de Romanones, Sallent y Marqués de la Cenia cariñosas cartas dándole las gracias por el interés demostrado en la concesión de una condecoración para el intrépido aviador Hedilla, vencedor del raid Barcelona-Palma.

El señor Rover, en sus cartas, reitera la petición con todo cariño e interés a los citados señores a fin de que cuanto antes sea otorgada tal distinción.

También dirigió una expresiva comunicación a S. M. el Rey dándole las más expresivas gracias por haberse dignado conceder la Copa del Mediterráneo, que ganó Hedilla.

### IX Certamen Periodístico

Hemos recibido el elenco de temas del «IX Certamen Periodístico» organizado para 1916 por la Sección de Propaganda del Seminario de Sevilla y cuyo plazo termina el 30 de Septiembre.

Comprende las siguientes secciones: Del «Día de la Prensa», Técnica, Especial, Periodística, Científica, Literaria, Categórica, Social y Práctica.

Entre los cuarenta temas que contiene el programa hay: Plana de un periódico, Poesías diversas, Hoja parroquial, Estudios técnicos de periodismo, Hoja de propaganda, Novela, Pieza representable, Cuadro de costumbres y Artículos diversos; con la novedad este año de que algunos temas puede concursarse indistintamente o con trabajos manuscritos inéditos o con artículos publicados en el presente verano en alguna revista o periódico católico.

Los seminaristas que deseen recibir gratuitamente un ejemplar del programa, pidiendo al Director de «Ora et Labora» Seminario de Sevilla.

### Cámara de Comercio

1.ª sesión celebrada por la Mesa, en período de vacaciones

Presidió don Sebastián Simó y asistieron los señores Salom y Esteve. Antes de entrar en el orden del día, la Mesa acordó consignar en acta su más sentido pésame a los señores Hijos de Juan Suau por el fallecimiento de su señora madre.

Dióse cuenta del despacho ordinario, en el que figuraban: El proyecto de gufa de orden interior de la Cámara, con una tirada de 300 ejemplares; el recibo de una obra de divulgación de la provincia de Avila; la petición del Ateneo Mercantil, de Utiel, de un ejemplar de nuestro «Boletín», mensual; la facilitación de datos sobre colocación de bordados mallorquines en el extranjero, sobre importación de té y café durante los últimos años, y sobre otros conceptos de interés particular, instados por el Consulado francés, por la revista «Slavia», por don José Torrado, de Málaga, y por el Instituto W. Schimmelpfeng de Barcelona.

Por indicaciones del mismo Consulado francés, se acordó noticiar a los industriales y comerciantes, por medio de la prensa diaria y del «Boletín», la celebración de la Feria de Burdeos en el 15 de 20 de Septiembre próximo, y la de Lyon que se abrirá en 1.º de Marzo de 1917.

Entrada la Mesa de un oficio de la Tesorería de Hacienda fecha 27 de Julio invitando a esta Cámara a emitir informe arreglado al R. D. de 18 Enero de 1910 sobre diez expedientes de fallecidos, se acordó por la presidencia se dé dicho informe ajustándose al resultado de la información que se practique.

Se acordó también expresar al abogado don Juan de la Cierva, directa o colectivamente con las demás Cámaras, según indique la de Madrid, que lleva la iniciativa del asunto, la gratitud de nuestros organismos por la acertada dirección del pleito seguido contra contribuyentes que se resistían al pago del 2 por ciento concedido como curso de la Cámara y discutían el concepto de agremiación forzosa y la vigencia, en toda su integridad, del Reglamento; cuyo pleito ha sido fallado por el Tribunal Supremo a favor de dicha Cámara de Madrid.

### Mensaje de gratitud al Papa

L'Observatore Romano publica los mensajes de gratitud que los prisioneros franceses y belgas internados en Gruyere y 500 oficiales y soldados internados en Vevey han dirigido al Papa, expresándole su profundo reconocimiento por su paternal intervención, que les ha valido el ver tan aliviada su triste suerte.

Termina pidiendo al Padre Santo la bendición para la hospitalaria Suiza y para sus Patrias respectivas.

## Doctor Valenzuela

Ex-médico de la Clínica y Consulta de enfermedades de la Piel, dirigidas por el Doctor D. Juan de Aza en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

CONSULTA de 10 a 1 y horas convenientes.

Calle de MOREY, núm. 5.

### El nuevo Delegado de Hacienda

Se ha facilitado a la Prensa la siguiente nota:

«El señor Tamayo, electo Delegado de Hacienda en esta provincia, persona competente y honorable, ha sido designado por el Ministro en razón a estas cualidades y como medio de satisfacer sus vehementes deseos de que dirijan, siempre, la Hacienda pública en esta provincia funcionarios escogidos.

Hacemos públicas estas manifestaciones del Excmo. señor Ministro, recibidas por el Delegado que cesa, a quien habíamos oído protestar contra la creencia que motivó el telegrama de que dábamos cuenta en otra edición, y suponemos quedarán desvanecidas en absoluto las desagradables impresiones circuladas por suponer que a esta provincia se destinaba un funcionario castigado.

Véase en 2.ª plana

### Conferencias telegráficas

#### Notas de Sociedad

Ingreso

Ha ingresado en el cuerpo de Telegrafos el joven don Bernardo Darder.

La Comandancia de Marina de Barcelona

Se ha concedido licencia a nuestro paisano el Comandante de Marina de Barcelona, señor Montis.

Durante su ausencia estará encargado del mando de aquella dependencia el segundo comandante, don José de Ibarra.

Próxima boda  
Ha sido pedida la mano de la bella señorita Margarita Elvira Matfí para el joven don Juan Sabater.

Ingreso

Ha sido ascendido a oficial cuarto el Sobrestante de Obras públicas don Jaime Motta.

De viaje

Al objeto de pasar aquí una temporada, llegó ayer de Barcelona, acompañado de su señora, nuestro amigo el capitán de infantería don Antonio Calero.

—Ayer salieron para Barcelona, en el vapor «Miramar», don Antonio Vidal, don Miguel Monjo y don Pedro Mayol.

También embarcará la señora esposa e hijo del que hasta ahora sido Delegado de Hacienda de esta provincia.

—Hoy han llegado de Barcelona, en el vapor rápido «Rey Jaime I», don Eduardo Ramón y don Jaime Bonastre y señora.

También ha llegado el M. I. Sr. don Antonio M. Alcover, Vicario Capitular de esta Diócesis, S. V.

De igual punto ha llegado el concesionario de la Red Telefónica, don José Balet.

En el rápido, procedente de Madrid y Barcelona, ha llegado hoy el señor Marqués de Zayas.

Igualmente ha llegado el capitán de Caballería don Diodoro Ordinas, acompañado de su señora.

También han llegado don Fausto Gual y don Joaquín Gual.

### El Obispo preconizado de Mallorca

Y EL BTO. RAMON LULL

Con satisfacción nos enteramos de que el Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca, Dr. don Rigoberto Doménech y Valis, cuenta entre sus más antiguas y tiernas devociones, la que profesa al Bto. Ramón Lull.

Siendo Profesor de Historia de la Filosofía, ya hacía en cátedra el panegírico del Beato, ponderándolo como filósofo y como Santo.

Ha procurado seguir de cerca el movimiento lulliano, enterándose de lo publicado sobre él desde Quadrado, Canalejas, don Francisco, y Menéndez Pelayo, hasta el Ilmo. Sr. Maura y Mosen Bové; y por eso apenas fué nombrado Rector del Seminario, hizo la subscripción a la nueva edición de las obras del Beato, edición en la cual funda la esperanza de juzgarle críticamente con acierto, y disipando en definitiva, los prejuicios y las falsas acusaciones.

Ya que del lullismo hablamos, nos creemos en el deber de manifestar, aprovechando la ocasión, que es de dolo que artículos serios como el que publica en el último número de «Razón y Fés» el P. Ugarte de Ercilla sobre el racionalis-

mo dé cabida al prejuicio de los supuestos errores racionalistas del Bto. Ramón Lull citando las proposiciones condenadas que a él se atribuyen, falsamente, como lo ha demostrado la crítica reciente, y por esto las últimas ediciones del «Enchiridion» de Denzinger no contienen ya dichas proposiciones.

### Boletín Religioso

MAÑANA

Santos.—La Transfiguración del Señor (El Salvador).

Cuarenta Horas.—Continúan en San Jaime en honor de San Cayetano de Thiene: Exposición a las seis; a las diez Horas menores y Misa mayor; a las doce Misa rezada; por la tarde a las cinco y media Vísperas y Completas; al anochecer Rosario, ejercicio de la novena y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Misa mayor de la Catedral Basílica, predicará el Rdo. P. Guillermo Vives, S. J.

En Santa Catalina de Sena, fiesta solemne en honra de la Bta. Juana de Aza, madre de Santo Domingo. A las siete y media Misa de Comunión general, a las diez Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. P. Bernardo Martorel, C. O.; por la tarde a las seis y media exposición, Rosario, ejercicio en honor de Santo Domingo, reserva y procesión del Rosario.

En San Felipe Neri, fiesta que la Sociedad de Socorros Mútuos del Clero dedica a su Patrono el Salvador. A las diez y media Misa mayor solemne con música y sermón por el Rdo. don Jerónimo Petro, Cura-Párroco de la Soledad.

En Montesión, a las siete y media, Misa de Comunión general para los Congregantes del Sagrado Corazón de Jesús; por la tarde, a las siete, exposición del Santísimo Rosario, ejercicio y sermón por el Reverendo P. Director del Apostolado.

En la Iglesia del Santo Hospital, fiesta solemne en obsequio de San Emigdio, obispo y mártir, especial abogado contra el azote del terremoto: A las diez, Tercia cantada y Misa mayor, predicando las glorias del Santo el Rdo. don Juan Amengual, vicario de San Miguel; por la tarde Vísperas y Completas y acto continuo se dará fin al devoto Triduo.

En el Socorro, a las siete y media, Misa de Comunión general para los socios de la Guardia de Honor; por la tarde, a las siete y media, el ejercicio de la Hora Santa.

En San Cayetano, por la tarde, a las seis, se cantarán solemnes Completas en preparación a la fiesta del Santo Titular.

Visita.—A Nuestra Señora del Buen Camino, en Santa Cruz.

LUNES 7

Santos.—San Cayetano, confesor y fundador, y San Alberto.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Jaime, en honra de San Cayetano de Thiene: Exposición a las seis; a las diez Horas menores y Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. P. José M. Bausil, S. J.; a las doce Misa rezada; por la tarde, a las cinco y media, Vísperas y Completas, Rosario, conclusión de la novena, procesión, Te-Deum y solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En San Cayetano, fiesta en obsequio del Santo Titular. A las diez y media Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. P. Sebastián Llinás, T. R. F.; al anochecer, ejercicio solemne en honor del Santo.

Visita.—A Nuestra Señora del Divino Amor en San Felipe Neri.

YÁ ESTÁ EN SÓLLER EL

### Cupón Positivo

Sellerenses, por cada Real que gastéis en los comercios que se relacionan se os rogamos un cupón de 0.5 céntimos.

Gomestibles.—Juan Forteza, S. Nicolás, 2. Chocolaterías.—La Mallorquina, Sollerense, Luna, 36.

Droguerías.—Juan Forteza, Bauzá, 12. Embutidos.—José Aguiló, Luna, 3.

Mercerías.—Cayetano Aguiló, P. Constitución, 22.

Perfumerías.—La Artística, Luna, 6. Para la compra de cupones y canje de los mismos, el agente del Cupón positivo, don Antonio Pina, Santa Teresa, 25, de 9 a 11 mañana.

### ¡Viva el Cupón Positivo!

Academia Castelló

Carreras Militares, Civiles y 2.ª enseñanza

Profesorado competente. Clases de estudio en la Academia. Campo de Gimnasia.

Local espacioso e higiénico construido expreso para este Centro.

# CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra europea.--Nuevo raid de aeroplanos alemanes sobre Londres.--Submarino italiano apresado por los austriacos.--Hindenburg tendrá el mando de todos los ejércitos alemanes.--Continúa la gran batalla en el frente francés; los alemanes recuperan parte del pueblo de Fleury.--Excitación en Rumania contra Bulgaria?--Trasatlántico italiano hundido por un submarino austriaco.--Campamento búlgaro bombardeado.--Próxima ofensiva alemana en el frente ruso; tiene por objetivo Petrogrado.--Comunicados oficiales.--Otras noticias

## DESDE MADRID

Madrid, 5 (1'00)

### El viaje del «Deutschland»

Nauen.—En Bremen se ha recibido un telegrama del capitán del submarino «Deutschland» participando que la partida de Baltimore ha sido felicísima, creyendo que llegaría a su destino sin novedad.

### Buques hundidos

Nauen.— Los submarinos alemanes han hundido, frente a la costa inglesa, ocho canoas automóviles y un pesquero inglés.

### Submarino italiano apresado por los austriacos

Nauen.—Un submarino italiano cayó en manos de los austriacos al norte del Adriático, quienes lo llevaron a Pola.

### Hindenburg asumirá el mando de todos los ejércitos alemanes

Nauen.—En presencia del Kaiser se ha acordado que el mando de todos los ejércitos lo tenga el general Hindenburg.

### Nuevo raid de dirigibles y aeroplanos alemanes sobre Inglaterra

Nauen.—Gran número de dirigibles y aeroplanos alemanes bombardearon anoche tres condados del sudeste de Inglaterra, especialmente Londres, la base naval de Harwich y los establecimientos ferroviarios e industriales de Norfolk.

### Nuestros aviones arrojan gran cantidad de bombas explosivas.

Los aparatos fueron atacados, pero regresaron indemnes.

### Bombardero de una estación aérea rusa

Nauen.—El día 2 los dirigibles alemanes bombardearon la estación aérea rusa de Aremburg, causando serios desperfectos.

### Parte oficial francés de la tarde

París.—Se ha publicado el siguiente parte oficial de las tres de la tarde:

«A la derecha del Mosa sigue la batalla en el frente de Thiaumont, luchándose en Fleury, encarnizadamente.

Rechazamos, en las obras de Thiaumont, enormes ataques emprendidos por grandes contingentes enemigos.

Después evacuamos la obra, haciendo 80 prisioneros.

En la región de Fleury el enemigo atacó contra el pueblo, consiguiendo, después de encarnizada lucha, tomar el lado sur del mismo, en donde se sigue combatiendo.

Han sido infructuosos los esfuerzos de los alemanes para arrojarnos de la estación al sudeste de Fleury.

También nos han atacado los alemanes nuestras posiciones de Ranville y Bach, causándonos grandes bajas.

Ha habido cañoneo en Vaux, Chapitre y Chenois.

Rechazamos otro intento de avance enemigo en los Vosgos.

### Comunicado oficial alemán

Nauen.—El Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial:

«Ha habido fuerte cañoneo entre el Ancre y el Somme.

Rechazamos terribles ataques enemigos al norte de Oiviller, al sudeste de Guillermon y al norte de la Granja de Monacu.

Después de ocupar los franceses, merced a un gran ataque, el pueblo de Fleury, lo recuperamos, así como las posiciones del oeste y nordeste de dicho pueblo.

Batimos a los franceses, causándoles gran número de bajas, al noroeste de la obra de Thiaumont y en las posiciones de Chapitre y Belan.

En Rusia rechazamos ataques al noroeste de Postawy.

En el lago Spaglia entre Narotz y Wizniezk ha habido lucha con granadas de mano.

Rechazamos varios ataques enemigos entre Sitowitz y Wielik, haciendo 561 prisioneros, con varias ametralladoras.

También dispersamos al enemigo al sur de Ostow.

En Sironi rechazamos el propósito del enemigo de penetrar en nuestras trincheras.

En los Balcanes rechazaron, los búlgaros, a los serbios.

### Parte de aviación alemán

Nauen.—El parte oficial de aviación dice lo siguiente:

«El teniente Mutler atacó a los aviones franceses cerca de Lens.

El teniente Franz derribó el séptimo avión enemigo cerca de Beaumont.

En combate aéreo, en Peronne derribamos un aparato enemigo.

Por la tarde se libró otro combate en el bosque de Arras».

### Parte oficial inglés

Londres.—Se ha publicado el siguiente parte oficial inglés:

«Avanzamos al Norte de Vasantin.

Rechazamos cuatro furiosos asaltos de los alemanes en el bosque de Delville, causándonos importantes bajas. Hicimos 50 prisioneros.

Bombardamos la defensa enemiga de Poziers.

En Thieval, cerca de Oporcelet explotamos minas.

Ha habido cañoneo intermitente en el bosque de Mametz y Carterpillar, pueblos próximos a Arras y Armentières y líneas del reducto de Hoenzollern.

Al Norte del Somme derribamos dos aparatos enemigos. Nosotros perdimos tres».

### Excitación en Rumania contra Bulgaria?

¿Tiroteo?

Londres.—Dicen de Bultarest que en aquella capital reina gran excitación con motivo de la violación de sus aguas jurisdiccionales por los búlgaros.

El miércoles, un destacamento búlgaro intentó apoderarse de las islas frente a Fiergevo.

El centinela dió la voz de alarma, librándose tiroteo entre rumanos y búlgaros.

Estos últimos se retiraron.

### Trasatlántico italiano a pique

Roma.—Un submarino austriaco ha echado a pique el trasatlántico italiano «Lephimbro», que conducía 50 tripulantes y 113 pasajeros.

En Malta han desembarcado 28 supervivientes.

### De esta mañana

Madrid, 5 (5'30)

### Parte oficial francés de la noche

París.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de las once de la noche:

«Bombardeamos las organizaciones alemanas del Somme.

Destruimos al enemigo un globo cautivo cerca de Ensmi.

A la derecha del Mosa continúan librándose grandes combates en Thiaumont y Fleury.

En dichos puntos nos han atacado los alemanes, si bien sus ataques han resultado infructuosos.

Los germanos, sin embargo, consiguieron desalojarnos de algunas de las nuevas posiciones que hablamos ocupado.

Al Sudeste y al Sur de Thiaumont, mediante la segunda ofensiva, nos apoderamos nuevamente del fuerte de Thiaumont.

El enemigo tuvo, en este hecho de armas, grandes bajas.

Los alemanes llevaron a cabo varios contraataques para recuperar dicho fuerte.

Rechazamos todos los contra ataques. Ha seguido librándose una lucha encarnizada en el pueblo de Fleury.

Recuperamos nuevamente el pueblo de Medajante en un ataque a la bayoneta.

Los alemanes resisten aun energicamente.

Hicimos 400 prisioneros.

Ha habido cañoneo en Vaux, en Chapitre y Chenois.

Las escuadrillas aéreas francesas han bombardeado la región de Verdún, lanzando 32 bombas sobre Stenay.

Sobre Montmedy Pedan han lanzado también 85 bombas.

Otras tantas bombas lanzaron también los aviones franceses en los campamentos de la región de Damvillers».

### Comunicado oficial austriaco

Viena.—(Radiograma).—Se ha publicado el siguiente comunicado oficial:

«En Welasnize desalojamos a los rusos de las trincheras que nos ocuparon.

Rechazamos varios ataques de los enemigos en Brody, en la línea de Kowel a Sarny y bajo Stochod.

En el resto del frente ha habido calma a causa de las pérdidas que causamos el día anterior.

En el frente italiano, en el sector de Borcova, aprisionamos 40 enemigos, figurando entre ellos 2 oficiales.

Al Norte de Esnevegio rechazamos al enemigo, causándole grandes bajas.

En el frente del Sudeste ha habido calma.

Los torpederos austro húngaros bombardearon Moefelta.

Después de hacer varios blancos en los buques enemigos, nuestros barcos se retiraron, resultando indemnes.

Nuestros hidroplanos persiguieron a los enemigos que bombardearon Durazzo, derribando uno y capturando otro, cuyo oficial fué hecho prisionero.

Un submarino enemigo ha torpedeado al torpedero «Magret», el cual resultó con averías. Hubo cuatro muertos, tres heridos y siete desaparecidos. Dicho torpedero fué conducido a puerto».

### Comunicado oficial ruso

San Petersburgo.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial:

«Rechazamos al enemigo a la izquierda del Stochod, en la región de Durechovo, ocupando una serie de alturas.

Rechamos un grande ataque en Staroff, haciendo 800 prisioneros y apoderándonos de doce ametralladoras.

En la región de Komirizovo rechazamos la ofensiva austriaca».

### Campamento búlgaro bombardeado

Salónica.—Los aviadores franceses han bombardeado el campamento búlgaro de Nicoloeshtk.

### Conferencia entre el general Serrail y el Heredero de Servia

Salónica.—El príncipe heredero de Servia ha celebrado una conferencia con el general Serrail, jefe de las fuerzas francesas.

También han asistido a la conferencia los jefes ingleses.

Los reuñidos han tratado de la ofensiva general.

### Próxima ofensiva alemana en el frente ruso.

—El objetivo es Petrogrado

Londres.—El sábado se celebró Consejo de Guerra alemán.

Por iniciativa del general Hindenburg, se acordó tomar inmediatamente fuerte ofensiva en el frente ruso.

El objetivo de la nueva ofensiva es Petrogrado.

## La Bolsa

Madrid, 5 (1'00)

### Cotización de ayer

Interior contado	76'50
Amortizable 5 por 100	99'25
Amortizable nuevo	00'00
Banco de España	459'00
Compañía Tabacalera	297'00
Francos	83'60
Libras	23'44
Exterior	84'05

## Política

Madrid, 5 (1'00)

Regreso del Conde de Romanones.—El viaje del Rey

Hoy, sábado, regresará el jefe del Gobierno, señor Conde de Romanones, a Madrid.

Es probable que el lunes se celebre el anunciado Consejo presidido por el Rey.

El acto de Covadonga

El Correo Español afirma que, en atención a los diversos actos en los cuales tiene que intervenir el señor Vázquez de Mella, la Junta del partido ha acordado que quede fijado el 2 de Octubre para celebrar el de Covadonga.

## De Provincias

Madrid, 5 (1'00)

De Guadalajara.—Desgracia

En el Ministerio de la Gobernación se nos ha facilitado un telegrama oficial de Guadalajara dando cuenta de que volcó un carro que guiaba un vecino de Tenilla, resultando cuatro viajeros muertos.

El conductor resultó ileso.

De Oviedo.—Choque de trenes

Oviedo.—Entre Ujo y Pola de Labiana se soltaron cuatro vagones, chocando con una máquina de mercancías.

Resultaron heridos graves dos guardafrenos.

De Vitoria.—Homenaje a Dato.—El Rosario de la Virgen Blanca

Vitoria.—Se ha descubierto una lápi-

da dedicada a don Eduardo Dato, en la calle de la Estación.

Asistieron los señores Sánchez Guerra, Marqués de Aiaré y el Conde del Serrallo.

—A las nueve de la noche salió el Gran Rosario de la Virgen Blanca, presidido por el Obispo.

De San Sebastián.—Varias noticias

San Sebastián.—El Nuncio de Su Santidad, Monseñor Regonesi, cumplimentó a Su Majestad la Reina doña María Cristina.

—Ha llegado el Ministro de Gracia y Justicia, señor Barroso, marchando a Madrid para asistir al Consejo que se celebrará mañana.

—El Gobernador trabaja para evitar la emigración de obreros a Francia.

De Guadalajara.—Distintos del vuelco del carro

Guadalajara.—A consecuencia del vuelco del carro de Tendilla se halla gravísimo el dueño Juan Nuevas.

Resultaron muertas su esposa, su hija, una tía y un criado.

Se supone que salieron de madrugada para Guadalajara para retratar a la niña que había hecho la primera Comunión, y que se quedaron dormidos y que la rueda se separó del camino yendo a parar a un molino donde volcó el carro.

## Firma regia

Madrid, 3 (1'00)

### En Gobernación

Han sido sometidos a la firma del Monarca los siguientes decretos:

Admitiendo la dimisión del cargo de vocal del Consejo de Administración de la Caja Postal de Ahorros, presentada por el señor Luca de Tena y nombrando para sustituirle a don Carlos Caomaño.

Jubilando a don Antonio Dies Zembouan, Secretario que fué del Gobierno civil de Madrid y Subdirector de la Deuda, a petición del Director de la misma.

Y concediendo los honores de jefe de Administración al Alcalde de Córdoba.

## Noticias varias

Madrid, 5 (1'00)

¿Se piensa vender la Guinea española

El periódico «La Acción» dice estar enterado, por diversos conductos que se piensa vender la Guinea española.

Agradece que se ha asegurado por persona que reside en dicha posesión que todos los negocios se hacen allí bajo la base de que la Guinea dejará de ser española.

### Los ferroviarios

El señor Bois ha visitado al Ministro de Fomento señor Gasset.

Este le dió cuenta del informe presentado por el Instituto de Reformas Sociales añadiendo que se discutirá la base sexta que aumenta un real diario los sueldos de 400 pesetas anuales.

El señor Bois manifestó que esas gratificaciones se dan a los guardavías de Madrid que ganan dos pesetas y disfrutan de casilla con inhuerto, pero que, a pesar de esto, lo consultaría con el Consejo de Administración de la Compañía.

### La falta de papel

De la falta de papel se culpa a la Compañía Trasatlántica que ha suprimido la línea de las Filipinas para poner sus vapores a disposición del Gobierno.

El Director de Comercio ha insistido en que él se encargará de traer dicha pasta a un precio módico.

Legado de cien mil pesos argentinos a España

En el Ministerio de Estado nos ha sido facilitada una nota de la cantidad legada por don Pedro Vila, fallecido en la Argentina, a España.

El total del legado se eleva a un millón de pesos papel.

A Lérida 500 pesos a Lérida e igual cantidad a Cervera.

Lien mil pesos y las propiedades que posee el testador en el pueblo de Aluja, se destinarán a Enseñanza.

## De esta mañana

Madrid, 5 (5'30)

Banquete al nuevo Director de Aduanas

En el Hotel Ritz se ha celebrado un banquete en honor del señor Matesanz por su nombramiento de Director General de Aduanas.

Han asistido más de 200 comensales. Han presidido el acto el Subsecretario

de Hacienda, el Alcalde, el señor Zorita y otros.

Se han leído varias adhesiones, entre ellas una del Presidente del Círculo Mercantil, en la cual elogia al señor Matesanz y expone las dificultades con que tropezará el comercio si continúa la actual situación.

## DESDE BARCELONA

### Notas catalanas

Barcelona, 5 (5'30)

### La huelga textil

Se han abierto al trabajo las restantes fábricas textiles que aún no lo habían hecho, a excepción de una, propiedad del señor Trinxet, por diferencias surgidas entre los contramaestres.

### Detenidos en libertad

Han sido puestos en libertad los dos únicos detenidos que quedaban a consecuencia de la huelga de marineros.

### El general Cevallos

Ha salido para Gerona, con objeto de posesionarse de aquel Gobierno militar, el general Cevallos, nombrado al efecto.

### Cierre de tahonas

En Igualada se han cerrado todas las tahonas como acto de protesta por haberse presentado allí dos tahoneros que vendían el pan a precio más bajo que los restantes.

### Viaje de políticos

A últimos de Septiembre vendrán a

esta el marqués de Cerralbo y el señor Vázquez Mella.

Seguramente hablarán ambos en un mitin que se celebrará.

Se proyecta obsequiarlos con un banquete.

### Los regionalistas

Los regionalistas afirman que, con el viaje del señor Ventosa a Valencia, ha quedado inaugurada la campaña que se proponen realizar para despertar el sentimiento regionalista en España.

### El tiempo

Reina aquí una temperatura desahogada.

Ayer el termómetro marcaba 35 grados en la sombra.

Anoche un solo Bar de las Ramblas despachó 1.200 litros de horchata de chufa.

### El teatro de la Naturaleza

Mañana, en el Teatro de la Naturaleza del Parque Güell, el barítono Nemes cantará «Maruxa».

### Patou Gan

## Sueltos y noticias

### Conferencia

El Presidente de «La Asistencia Palmesana» nos ha invitado a la segunda conferencia que dará en dicha Sociedad hoy, sábado, día 5, a las 9 y media de la noche, don J. Cirer Sumandi, desarrollando el siguiente tema: «Lo que necesita saber el obrero y el empleado para valer y ganar más».

### Las bandas de música

D. Andrés Gelabert y Cano convoca a una reunión que tendrá lugar a las 11 del domingo, 6 del actual, en los salones de la «Asistencia Palmesana», para exponer a la consideración de los asistentes un plan de mejoramiento de las bandas de música, y la unificación de todas en una para bien del arte musical.

Dicho señor nos suplica anunciemos que toda persona que sienta interés por la música, como también los profesores que no hubieran recibido invitación, se den por invitados.

### Música en el Borne

La «Banda Mallorquina» ejecutará mañana por la noche en el paseo del Borne, de ocho a diez, las siguientes piezas:

«Todo son nubes», paso-doble, San José.

«Al pie de tu ventana», serenata, Gelabert.

«Alma de Dios», fantasía, Serrano.

«Encanto de un Vals», vals, Straus.

«Ya estoy aquí», paso doble, Esteban.

### Asistido

En la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia fué ayer asistido un muchacho que presentaba una contusión en la cabeza, producida a consecuencia de una caída.

### Por maltrato

La guardia civil del puesto de Petra da cuenta al Sr. Gobernador de haber denunciado a un sujeto por haber maltratado de palabra y obra a un convecino suyo.

### Vacante

Hállase vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Andraitx, dotada con el haber anual de 2.000 pts., cobrándose por trimestres vencidos.

### El «Mallorca»

En Ibiza continúan los trabajos de extracción de los restos del vapor «Mallorca», naufragado en el bajo de Santa Eulalia.

### Nombramiento

D. Vicente Medina ha sido nombrado secretario interino del Ayuntamiento de Formentera (Ibiza).

### Fiesta suspendida

Se ha suspendido la fiesta que hoy y mañana debía celebrarse en los Estados Unidos de Son Sunyer.

reuma, diabetes, gota, etc. **Diez euros** el paquete **SAL VICHY-ETAT** un litro de agua. Una peseta la caja 12 paquetes.

## NODRIZA

Se desea para criar un niño de quince días en casa de sus padres. Razón, de